

## CURRICULUM VITAE

### DEL PADRE PATEGMA FRANÇOIS SEDGO, religioso camilliano



El padre François SEDGO, religioso camilliano de la Provincia Camilliana de Burkina, nació en 1952. Es el primer religioso camilliano de África. Tras cursar la enseñanza primaria en Linoghin y pasar una breve temporada con los monjes benedictinos de Koubri, ingresó en el Juvénat Saint Camille Garçons, donde permaneció desde septiembre de

1968 hasta 1972. Formó parte de la primera promoción de juvenistas, bajo la dirección del padre Gaetano de Sanctis. Hizo su primera profesión religiosa temporal el 8 de septiembre de 1973 y su profesión solemne el 18 de abril de 1982 en la iglesia parroquial de San Camilo de Lellis de Dagnoë (Uagadugú).

El padre François SEDGO fue ordenado sacerdote el 10 de julio de 1983 por su eminencia el cardenal Paul ZOUNGRANA, de venerada memoria.

Más que hablar de su rica trayectoria profesional, al padre SEDGO le gusta compartir su experiencia en el ministerio camilliano.

A continuación se resumen sus nombramientos y funciones tras su ordenación sacerdotal.

De 1983 a 1985: Formador y profesor en el Juvénat Saint Camille Garçons.

De 1985 a 1990: es enviado a Roma. Es capellán en el Hospital San Camilo de Roma. Estudia enfermería profesional en Roma, en el Hospital San Juan de Dios (1985-1988). Al finalizar sus estudios de enfermería, se matricula en el Camillianum de Roma para obtener la licenciatura en Teología Pastoral Sanitaria (1990).

De 1990 a 1995: Capellán del Hospital Yalgado OUEDRAOGO de Uagadugú.

De 1995 a 1996: de nuevo capellán en el Hospital San Camilo de Roma. En 1996 defendió en Roma una tesis doctoral en Teología Pastoral Sanitaria.

De 1996 a 1998: Formador y profesor en el Juvénat Saint Camille Garçons.

De 1998 a 2000: Miembro de la comunidad del Centro Médico San Camilo de Nanoro, donde trabajó como enfermero titulado.

De 1998 a 2003: profesor de Teología Fundamental en los seminarios mayores Saint Jean Baptiste de Wayalghin y Saint Pierre et Saint Paul en Burkina Faso.

De 2002 a 2013: el padre François SEDGO es presidente del Comité Nacional Católico de Lucha contra el VIH/SIDA y miembro del Consejo Nacional de Lucha contra el VIH/SIDA en nombre de la Conferencia Episcopal de Burkina-Níger.

De 2007 a 2010: es vicario provincial de los Camilos en Burkina Faso y superior de la comunidad parroquial.

Al mismo tiempo, y desde 2006 hasta 2016, es profesor de Ética Médica en la Universidad Santo Tomás de Aquino de la Conferencia Episcopal de Burkina-Níger.

De 2013 a 2016: es párroco de la parroquia de San Camilo de Uagadugú y superior de la comunidad religiosa de la parroquia.

De 2016 a 2019: es miembro de la comunidad de Villa Sacra Famiglia y profesor en el Camillianum de Roma.

2019-2024: Es miembro de la comunidad religiosa de la parroquia y vicario dominical en la parroquia de San Camilo de Uagadugú.

El padre François SEDGO estaba bien preparado para cuidar de los enfermos en su cuerpo (gracias a su formación como enfermero titulado) y en su alma (gracias a su formación en teología pastoral sanitaria).

También tuvo que dar testimonio del carisma camilliano en el mundo de la educación y contribuyó a la formación de sacerdotes. Así, fue profesor de Teología Fundamental en el Seminario Mayor San Pedro y San Pablo y en el Seminario Mayor San Juan Bautista de Wayalghin (Uagadugú), de Ética Médica en la Universidad Santo Tomás de Aquino en Sâaba (Burkina) y de Teología Pastoral Sanitaria en el Camillianum de Roma y en el Centro de Pastoral Sanitaria (Camillianum) de Uagadugú desde 2019. También impartirá clases en el Instituto Privado de Salud Saint Camille de Uagadugú y en la Universidad Saint Dominique d'Afrique de l'Ouest en Kombissiri. En todas partes ha dejado una huella positiva en los jóvenes en formación.

Desde septiembre de 2024, era miembro de la comunidad del Juvénat Saint Camille para chicos y acompañante espiritual de los juvenistas y postulantes. Era el abuelo querido de los alumnos y de los fieles cristianos que participan en las misas del Juvénat Saint Camille.

Muchas personas recuerdan al P. François SEDGO por haber tomado muy en serio la lucha contra el VIH/SIDA y, por ello, siguiendo los pasos de San Camilo y sus compañeros, desafiando las distancias y las vicisitudes del camino para ejercer el carisma de la misericordia, recorrió con intrepidez, y muchas veces solo, las diferentes localidades de Burkina y la subregión para sensibilizar sobre la pandemia del SIDA. Ha escrito folletos de sensibilización («Mon Livret SIDA», traducido a varios idiomas del país), libros sobre el VIH/SIDA, ha organizado y animado seminarios y coloquios sobre la lucha contra el SIDA y ha realizado una película de 52 minutos sobre la problemática del VIH en la pareja y la familia. El 8 de diciembre de 2010, fue condecorado Caballero de la Orden Nacional en Uagadugú por la Presidencia de Faso.

En la dinámica del sentido de pertenencia a la Familia y como Vicario provincial (2006 a 2010), el P. François SEDGO se preocupó por el desarrollo de la Vice a Provincia Camiliana en todos los ámbitos, entre otros, a través de la relación y la colaboración interprovincial, la estabilidad de las estructuras y la proyección hacia el futuro (autogestión, ámbitos de expresión del carisma, etc.).

Los hermanos y las personas que lo conocían siempre lo describían como un religioso muy sonriente, lleno de humor, paciente, amable, atento, sensible a la pobreza y al sufrimiento humano, a quien le gustaba compartir. Era muy piadoso y fiel a la oración, y pasaba horas rezando. Amaba su vida religiosa camilliana. Aunque ya no se encontraba en buena forma, seguía visitando a los enfermos en sus casas y a los sacerdotes enfermos en sus residencias, fortalecido por esta bienaventuranza de los camilianos: «Feliz el servidor de los enfermos que agota su vida en este santo servicio».

El padre François fue llamado por Dios el 30 de octubre de 2025 en el hospital Santa Giuseppina Vannini de Roma, donde había sido evacuado desde Burkina Faso, rodeado de sus hermanos camilianos y de numerosas Hijas de San Camilo.

Señor, te damos gracias por habérnoslo dado como pionero. En tu misericordia, concédele la recompensa prometida y que interceda por nosotros ante ti.